

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

## Telegramas

(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

### Función aguada

Barcelona 24 á las 9'40 n.

La Kermesse ha resultado enteramente deslucida por causa del mal tiempo. A las nueve y media cayó un chaparrón y luego continuó la fiesta.

A la misma hora estaba un petardo cerca de la Universidad causando destrozos materiales, é hiriendo gravemente á un transeunte.

(DE NUESTRO SERVIDOR PARTICULAR)

### En el Senado

Madrid 24 á las 2'15 t.

Los turnos contra el dictamen de la Comisión del proyecto de emisión del Banco de España los consumirán en el Senado los señores Bayo, Ruiz y Romero Giron.

Intervendrán para asoniones los señores Marqués de H. zis, Conde de Rascón, Angulo y quizás el Sr. Montero Rios.

### La Corte

Madrid 24 á las 2'30 t.

La salida de la Corte para San Sebastián dependerá del curso de los debates.

Pronto saldrá el Sr. Sagasta para Alzola.

El Sr. Cánovas irá mañana á Aranjuez á despachar con S. M. la Reina.

### Un voto particular

Madrid 24 á las 3 t.

Hoy en el Senado el Sr. Gonzalez (D. Venancio) apoyará su voto particular al dictamen sobre el proyecto de aumento de la circulación fiduciaria.

En el Congreso continuará la interpelación del Sr. Moya referente á las cuestiones antillanas.

### Una conferencia

Madrid 24 á las 3'15 t.

Los señores Gamazo y Becerra han conferenciado detenidamente acerca de la intervención que deban tener en los debates de las cuestiones antillanas y económicas y acerca de la necesidad de reformar el Consejo de Administración de la Isla de Cuba y de conceder á la rassa de color el voto para las elecciones provinciales y municipales á fin de acostumbrarles al uso de los derechos políticos.

### Anuncios de viajes

Madrid 24 á las 4 t.

Una vez corridas las Cortes el Sr. Cánovas irá á Bourboule.

El Ministro de Marina Sr. Beranger acompañará á S. M. la Reina en San Sebastián.

El Sr. Silvela quedará en Madrid desempeñando las funciones de Presidente del Consejo.

## La niña mártir

(De El Imparcial del sábado)

### En la cárcel

Dícese que la noche anterior pasó la duquesa entregada al hondo desconsuelo que le produjo el auto del juez negando la exarcelación bajo fianza.

Parece que la presa derramó lágrimas en abundancia, calificando de injusticia el procedimiento que con ella se seguía.

Después del desayuno dedicóse á la toilette de sus hijos, hasta que la avisaron de la presencia en el locutorio de varias personas amigas suyas que deseaban verla.

Eran éstas la señora condesa de Torregrosa y los señores conde de Montarcon, Torres Almunia, doctor Sanz, Cendra, Ballon y un abogado de provincias.

Entre todos se comentó el auto de anteayer, y algunos manifestaron su esperanza de que sea reformado por la Audiencia.

También se trató de la sesión celebrada en el Congreso, y la duquesa habló despues de la estancia de sus hijos en la Cárcel de Mujeres que le produce una pena grandísima.

La conversación con los referidos señores duró hasta que llevaron el almuerzo para la duquesa y sus hijos.

En la cárcel estuvieron también por la mañana, con objeto de visitar á la antigua ama de la niña Juliana, su excochero Ramón Fernandez y una mujer que no quiso dar su nombre ni manifestar el objeto de su visita, y la cual iba con objeto de solicitar una limosna de la duquesa.

Estas dos personas no fueron recibidas por aquélla la última por las razones referidas, y el primero por hallarse la duquesa ocupada con sus hijos en el momento en que fué á visitarla.

Los niños continúan en la cárcel acompañando á su madre y sin querer separarse de ella.

Como todos los días, bajaron á los patios á jugar un rato mientras que las presas dormían la siesta.

Despues, cuando éstas se levantan y acto continuo rezan el rosario, costumbre establecida desde antiguo en aquella casa, los niños suben á la habitación de la inspectora, donde se entregan á sus juegos.

La estancia de los hijos de la duquesa en la cárcel no puede ser mas aburrida para las criaturas.

Por las noches, igualmente que su madre, se acuestan temprano, levantándose en las primeras horas de la mañana.

Por la tarde visitaron á la duquesa su administrador y al conde de Troncoso.

Despues fué á verla su abogado, Sr. Hidalgo Saavedra, pero en aquellos momentos se hallaba descansando. Dijo que si le llevaba alguna noticia ó el retrado quiera hablar con ella se levantaría, pues se hallaba en el lecho.

A instancia del Sr. Hidalgo Saavedra la duquesa permaneció acostada.

### Los exhortos

De los tres que el juez envió á provincias, dos á San Sebastián y uno á Tolosa, aún no ha vuelto ninguno cumplimentado, si bien se cree que no pasarán muchos días sin que se reciban en Madrid.

Uno de ellos, el remitido á Tolosa, pasó ayer según nuestros informes á San Sebastián, por corresponder á este juzgado el pueblo de Aduna, en donde reside Felipe Otaño, una mujer que triaba á una niña llamada Juliana San Sebastian.

El juez de Tolosa practicó pesquisas en averiguación del paradero de Feipa Otaño, más aquéllas no han resultado fructuosas.

El cura de Aduna, Sr. Ostolaza, se presentó al juzgado para decirle que, efectivamente, por los años en que debió nacer Juliana San Sebastian, vivía en un caserío de dicho pueblo la mujer en cuestión, cuyo actual paradero se desconoce.

Dícese que en cuanto se devuelvan los exhortos, el juez enviará los autos á la Audiencia.

### Las ropas nuevas

De público se decía que las ropas de lujo enviadas al juzgado de casa de doña Isabel Alvarez Montes, suponiendo que eran las que acostumbraba á usar la niña Juliana, y que ésta no acostumbraba á usar la niña Juliana, y que ésta no reconociese como tales, con un vestido de seda de los llamados de Filipinas, de color amarillento con listas, una chaqueta con la inicial S, una elástica, un manto de muletón que debió primitivamente pertenecer á otra persona más alta que Juliana y que pudo ser apropiado despues á su estatura, una enagua, etc., etc.

Parece que el vestido de seda tiene adornos más nuevos que la tela.

### Una providencia

Esta tarde es probable que se le notifique á la duquesa de Castro-Enriquez una providencia dictada por el juez de instrucción, á fin de que aquélla señora preste una fianza de 5.000 pesetas para responder á lo que resule de la causa que contra ella se instruye.

### Se admite la apelación

Con fecha de ayer, el juez Sr. Muñoz dictó auto admitiendo la apelación que ha presentado el procurador de la duquesa D. Pedro Gauna y Garcia, contra él en que se negaba la exarcelación, bajo fianza. Se conceden al secretario del juzgado, Sr. Moreno, tres días para expedir el testimonio que ha de elevarse á la Audiencia, en el cual estarán comprendidos el auto apelado y los demás partouares que determinan el juez y el fiscal, así como los que la procesada pida y se han de dar.

### Fotografía de las heridas

Ayer se solicitó autorización del presidente de la Audiencia de Madrid, como presidente que es de la Junta de Cárceles, para que hoy á las nueve de la mañana sea llevada la niña Juliana San Sebastian á la Cárcel-Modelo con objeto de sacar una fotografía de las heridas y cicatrices que tiene aquélla.

El acto se verificará en el gabinete antropológico y antropométrico instalado en la cárcel de hombres, el cual estrenará la niña Juliana.

Al efecto ayer tarde se envió á ésta la correspondiente citación.

### Declara un librero

A poco de constituirse ayer por la mañana el juzgado en la Casa de Canónigo recibió declaración al dueño de la librería de viejo establecida en la puerta de la iglesia de San Martin (calle de la Luna, núm. 2).

Dícese que el juez le preguntó si era cierto que el día en que la niña Juliana fué hallada

por los guardias en el callejón de Tudescos, había sido vista por él y si le dirigió la palabra.

El testigo contestó que, con efecto, aquel día vió que la niña estaba hablando con un muchacho dependiente suyo, y que entonces él se acercó y la criatura le dijo que se había escapado de una casa en donde era objeto de crueles castigos.

—¿Le dijo á Vd. cuál era la casa?

—No señor.

—¿Ni el nombre de su ama?

—Tampoco.

—¿Recuerda Vd. el traje que la niña llevaba puesto?

—Aproximadamente.

—¿Puede Vd. manifiestarle?

—Sí, una chaqueta negra, muy holgada, un vestidillo como de percal agujereado, delantal y alpargatas rotas.

—¿Y en la cabeza?

—No llevaba nada.

—¿Qué mas sabe Vd.?

—Conmovido con la historia que me refirió, y ante la actitud temerosa de la criatura, la dirigí algunas palabras cariñosas y la recomendé que buscara á un guardia que la condujese á la Casa de Socorro. Despues la niña se marchó y no sé mas.

### O ras diligencias

Se dice que el juez ha mandado que busquen á un empleado en la estación de las Delicias, cuya declaración consideraba el Sr. Muñoz necesaria en este proceso. Hasta ahora no ha sido posible encontrarlo.

\*\*

No sería difícil que esta tarde fuese el juez á la cárcel de mujeres con objeto de ampliar la declaración á la duquesa de Castro Enriquez.

### Actó laudable

Una suscritora, cuyo nombre no estamos autorizados para revelar y que vive entre la sociedad aristocrática, nos dice que una noble y rica dama que posee cuantiosa fortuna piensa legarcela á la niña Juliana San Sebastian.

## Carta de Felanitx

23 Junio de 1891.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Muy señor mío: Lucida fué la fiesta con que el domingo último obsequiaron á patrono San Luis Gonzaga los escolares de esta ciudad, con motivo del tercer centenario de su muerte. El sábado por la noche se cantaron completas en la iglesia parroquial, despues una banda de música recorrió varias calles de la ciudad alegrando al vecindario con sus sonatas. En la mañana del domingo hubo misa mayor á grande orquesta cantándose la del maestro Diestch, y predicando las glorias del angélico patrono de la juventud el distinguido orados sagrado, Don Miguel Costa y Llobera. A las cuatro de la tarde terminados los actos de coro, salió la procesión la cual recorrió los mismos sitios que la del día de Corpus, siendo igualmente obsequiada con flores la estatua de San Luis que era llevada en andas por cuatro jóvenes seminaristas. Muchos casas de las calles por donde pasó la procesión tenían adornadas sus fachadas con ramales, banderas y cogaduras, é iluminadas por la noche con variedad de luces, produciendo la de la iglesia y las de las casas situadas en la calle de la Fuente y plaza de idem un efecto agradable con su elegante á la par que sencillo engalanamiento. Era presioso verlo para apreciar el gusto con que fueron colocadas las luces de diversos colores unas formando nombres, otros letras y otras objetos de arte como arañas, etc. La banda de música que dirige D. Miguel Oliver tocó toda la velada escogidas piezas de su repertorio siendo iluminada con bonitas luces de bengala la plaza de la Fuente en los intermedios, y soltándose ademas varios globos.

No hubo baile de payeses como se acostumbraba en esas fiestas callejeras y esto fué un motivo de

verse la fiesta más concurrida por las personas más selectas de esta localidad terminando á la una de la madrugada del lunes con el mayor orden; y con designio de continuar mañana día de San Juan, el domingo proximo y lunes día de San Pedro, pues aun estan colocados en sus mismos sitios los adornos y el mismo Catafalco para la música.

Segun he visto en algunos esquinas en Carteles mañana se inaugurará la nueva plaza de toros de esta ciudad con dos riñas de perros y la ascensión en su colosal montgolfier del aeronauta Oarey.

De V. es su atento y S. S.—El Corresponsal.

## NOTICIAS

### De la Capital

Ayer celebró sesión ordinaria en primera convocatoria el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad.

Parece que se recomendó la asistencia puntual á los señores Concejales y que gracias á esta recomendación pudo reunirse número suficiente.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, fueron también aprobados algunos dictámenes de escaso interés.

Se dió cuenta, como asunto más importante que había motivado esa inusitada sesión en primera convocatoria, de un oficio de la Delegación de Hacienda trasladando un telegrama de la Dirección general de Impuestos, por el cual en vista de haber quedado desierta la subasta para el arriendo del impuesto de consumos correspondiente á esta ciudad y su término, se vuelven á ofrecer á la Corporación por el sistema de encabezamientos.

El Sr. Martinez, Presidente de la Comisión de Hacienda, hizo presente en breves frases que no convenia al Ayuntamiento aceptar dicha proposición, acordándose acto seguido y por unanimidad contestar que no se aceptaba.

Despues de esto, el mismo Sr. Martinez dedicó un recuerdo de despedida á los concejales á quienes toca cesar en el ejercicio de las funciones, por ser la de ayer la última sesión á que asistían y le contestó el Sr. Guasp en nombre de los que cesan dedicando frases de elogio por su comportamiento á todos los empleados, dependientes y subalternos del Municipio y proponiendo para ellos un voto de gracias que fué aprobado por unanimidad, levantándose la sesión.

### Noticias del ejército:

Despues de las dos subastas que se efectuaron sin resultado para el trasporte y colocación de tierra en los terraplenes del Castillo de San Carlos, ha sido autorizada la Comandancia de Ingenieros de esta Plaza para ejecutar dicho servicio por gestión directa.

Han sido significados al ministerio de la Gobernación para los destinos de agentes de vigilancia de 2.ª que existían vacantes en esta provincia, los cabos primeros José Jaime Ramón y Pablo Díez Perez, y para el de guardia municipal y por caminero á José Suarez Lago y Francisco Fiol Capó.

Ha sido autorizado para trasladar su residencia á la Corte el general de brigada D. Luis Diaz Argüelles que actualmente se hallaba en Mahón.

Ayer tarde fué conducido al cementerio el cadáver de D. José Maria March y Domenech el abogado más antiguo de los inscritos en el colejo de esta ciudad.

Presidían el duelo en su entierro el Excmo. señor Gobernador militar y el Presidente de esta Audiencia y fué acompañado del clero parroquial de S. Nicolás con cruz alzada y numeroso cortejo.

Descanse en paz el alma del finado.

## EL SR. D. JAIME CONRADO Y CONTESTÍ

Marqués de la Fuen-Santa y Gentil hombre de S. M. con ejercicio

HA FALLECIDO

(E. P. D.)

Su viuda, madre, madre política, hermanos, hermana política y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos á quienes involuntariamente no se les haya pasado aviso, se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el viernes 26 de corriente á las 11 de su mañana en la parroquial iglesia de S. Nicolás.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Table with meteorological data including Barómetro, Termómetro seco, Id. húmedo, Mínima, Reflector, Dirección del viento, Asenso del barómetro en 24 horas, Desenso del barómetro en 24 horas.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Tráfico de trenes que registró desde el 1.º de Abril al 30 de Septiembre de 1891. De Palma á Manacor y La Puebla á las 7.30 mañana, 15 y 4 (mixto) tarde.

Servicio de la Compañía

TRASATLÁNTICA DE BARCELONA. Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. —El 10, saldrá de Cádiz, vapor VERACRUZ para Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Salvación de los viñedos

EL FUNGIVORO

Legítimo producto de los Sres. CH. ROUSSU Y C.ª de Marsella. Diez medallas. Cuatro diplomas de honor. La más alta recompensa en la Exposición de París con felicitaciones del Jurado.

Cura infaliblemente todas las enfermedades de la viña. Sustituye con ventaja el sulfato de cobre y el azufre sublimado. No confundir este producto con otros del mismo nombre, que sin embargo de ser una grossera falsificación, se engalana con las distinciones obtenidas solamente por el fabricante por la casa Ch. Roussu y C.ª.

Vapores directos de Palma

A LAS ANTILLAS

Debemos hacer presente á los señores cargadores que carecen de todo fundamento las afirmaciones de esos nuevos monopolizadores que aseguran en provecho propio que dichos vapores no harán en lo sucesivo la escala de este puerto. Nosotros podemos asegurar, que mientras reunamos un pie de carga por el estilo de la reunida en los viajes anteriores, seguirán viniendo nuestros vapores, mal que pese á los que miden toda empresa ajena con el desecrédito todo molde de la rutina y de la envidia.

Escuela de música

Plaza de Truyols número 1 piso 1.º Se abre durante las vacaciones un curso extraordinario retribuido con una peseta mensual á las horas de costumbre. Lecciones particulares de instrumentos de toda clase á precios sumamente módicos. Palma 2 de Junio 1891. El Director, G. Amengual.

De La Puebla á Manacor: á las 7.25 mañana, 2.45 y 5.55 (mixto) tarde. De La Puebla á Palma: á las 7.25 mañana, 5.55 (mixto) tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma. Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcúdia. Para Valencia, jueves 5 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Table with financial data including Palma 22 de Junio, Madrid 22 Junio (Cotizacion particular), Barcelona 22 Junio (Cotizacion de la tarde), and Paris 27 Junio.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar for June 1891, showing days of the week, dates, and astronomical events like Luna llena and eclipses.

SULFATO DE COBRE

Pureza garantida, á 49 ptas. los 100 Kilogramos

Analizado y declarado de buena calidad para el tratamiento de los viñedos por el profesor químico

D. PEDRO ESTELRICH

Véndese en la Droguería de José Juan, calle de la Marina-20-22 y 24 frente al huerto del Rey; Mar 23—Palma.

Sulfato de cobre inglés, garantido

Reconocido, declarado de primera calidad por el señor Ingeniero Agrónomo de la provincia, para combatir el «mildew».

A Pesetas 50 los 100 Kilogramos

Droguería La Baleárica, de Antonio Bannasar, calle de la Marina, núm. 46, frente al Huerto del Rey, Palma.

Nota.—A cada comprador le será entregada una «Instrucción práctica» explicativa del modo y épocas del empleo del sulfato, aprobada por el citado señor Ingeniero.

NO MÁS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enolatur Padró, regenerativo y depurativo de la sangre. Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El Enolatur Padró cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Advertisement for VINO DEFRESNE TONI-NUTRITIVO CON PEPTONA. Includes an illustration of a bull and text describing the wine's benefits for health and digestion.

En Palma.—Farmacia de Juan Valenzuela.

Tesoro de la enfermedad

Remedio eficaz preventivo y curativo para las enfermedades de los cerdos.

35 años de brillantes resultados

Testimonios que acreditan su eficacia.

Depositarios generales para España

Sres. Pano y C.ª, Brossa 33 y 35.—Palma de Mallorca

Imprenta de LA ALMUDAINA de Amengual y Muntaner.—1891



Gran ganga

Señoras: de paso en esta, dará un viaje por cuenta de la casa de París á precios de coste algunos sombreros modcos, flores, cintas, terciopelos, velos, galones y adornos oro, bisutería azabache y demás adornos para sombreros y vestidos, todo últimas novedades.

A precios modicos se

venden varios libros, entre ellos la Divina Comedia y Eco de las Montañas.

Darán razon Calle de Brossa n.º 21 piso 2.º

En la calle de San

Bartolomé n.º 19, delante del Correo, informarán de quien desea colocar dinero á préstamo, con hipoteca ó en pagaré.

ISLENA MARITIMA

Línea quincenal de vapores de Palma á Marsella con escala en Barcelona y vice-versa. Este nuevo servicio dará principio el jueves 25 de Junio corriendo saliendo el vapor Isleño para los puntos indicados, á las 5 de la tarde.

Se alquila el tercer

piso de la casa n.º 5 calle de la Misión, esquina á la de las Teresas, con agua y reuniendo toda clase de comodidades. Informarán en el segundo de la misma.

Vapor Cabrera

A petición de varios pescadores, verificará un viaje extraordinario á la Isla de Cabrera, saliendo de Palma el próximo domingo 28, á las cinco y media de la mañana, retornando al anochecer del siguiente día.

Interesante

Vestidos locales para alquilar con fuerza de vapor ó sin ella, propios para una industria. En esta imprenta informarán.

Pildoras balsámicas vegetales

Compuestas de sustancias balsámicas de origen vegetal curan pronto, segura y radicalmente todas las clases de bienorragias y demás flujos del aparato genito urinario, sin producir jamás complicación alguna perjudicial.

Se vende una casa de bastante capacidad, con una espaciosa sala tres cuartos dormitorios, corral y pozo, situada en la calle de la Fábrica (Arabal de santa Catalina). Para más informes: dirigirse en la misma calle n.º 91.